Vorlage Nr. 101.18.1254

13. März 2019 1 von 2

Einrichtung einer zweijährigen Fachschule Fachbereich Gestaltung Fachrichtung Werbe- und Mediendesign in Vollzeitform an der Arnold-Bode-Schule, Berufliche Schule der Stadt Kassel, zum nächstmöglichen Zeitpunkt

Berichterstatter/-in: Bürgermeisterin Ilona Friedrich

Antrag

Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen:

"Der Einrichtung einer zweijährigen Fachschule Fachbereich Gestaltung Fachrichtung Werbe- und Mediendesign in Vollzeitform an der Arnold-Bode-Schule, Berufliche Schule der Stadt Kassel, zum nächstmöglichen Zeitpunkt, wird zugestimmt."

Begründung:

Die Fachschule Fachbereich Gestaltung Fachrichtung Werbe und Mediendesign an der Arnold-Bode-Schule erweitert das Bildungsangebot der Schule. Sie baut auf den Berufen der Fachrichtung Medientechnik auf, die im Rahmen der dualen Ausbildung und in Vollzeitschulformen an der Arnold-Bode-Schule vorhanden sind. Die Fachrichtung Werbe und Mediendesign ist in Hessen am Standort Frankfurt vertreten. Eine Konkurrenzsituation ist aufgrund der Entfernung nicht zu erwarten.

Eine Fachschule für Gestaltung in der Fachrichtung Werbe- und Mediendesign an der Arnold-Bode-Schule stellt sowohl inhaltlich als auch organisatorisch eine gute Ergänzung zum geplanten Schulversuch der Fachschule für Gestaltung mit der Fachrichtung Produktdesign Schwerpunkt "Objekte im Raum" dar. Des Weiteren stellt die Fachschule für Gestaltung Fachrichtung Werbe und Mediendesign für die Schule inhaltlich eine sinnvolle Ergänzung des Bildungsangebots dar, da fast alle Absolventinnen und Absolventen der dualen Ausbildungsberufe an der Arnold-Bode-Schule dieses Weiterbildungsangebot mit einer Qualifizierung auf Stufe 6 DQR/EQR nutzen können. Das Angebot der Fachschule richtet sich insbesondere an Studierende, die bereits in der Ausbildung gestalterische Kompetenzen erworben haben. Diese sollen mit einer vertieften Gestaltungskompetenz ausgestattet werden, die sie dazu befähigt, sich durch die besondere Qualität ihrer Arbeit und ihrer Produkte am Markt zu behaupten.

Die Arnold-Bode-Schule ist dafür geeignet, den erweiterten Bildungsauftrag im Bereich der Weiterbildung im gestalterischen Bereich der Weiterbildung für die Region Nordhessen zu erfüllen.

2 von 2

Die Gesamtkonferenz und die Schulkonferenz haben am 14. November 2018 dieser Organisationsänderung einstimmig zugestimmt.

Das Staatliche Schulamt für den Landkreis und die Stadt Kassel befürwortet die Einrichtung einer zweijährigen Fachschule Fachbereich Gestaltung Fachrichtung Werbe- und Mediendesign in Vollzeitform an der Arnold-Bode-Schule uneingeschränkt.

Die personellen, sächlichen und räumlichen Voraussetzungen sind an der Arnold-Bode-Schule gegeben. Zusätzliche Haushaltsmittel werden nicht benötigt.

Gemäß § 43 Abs. 2 des Hessischen Schulgesetzes (HSchG) bedarf die Einrichtung einer neuen Fachrichtung oder eines weiteren Schwerpunkts der Genehmigung durch das Hessische Kultusministerium.

Der Magistrat der Stadt Kassel hat diese Vorlage in seiner Sitzung am 11. März 2019 beschlossen.

Christian Geselle Oberbürgermeister